
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 

Ciudad Universitaria, 02 de octubre de 2014. 
 

 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 

Inicia 4° Congreso Nacional sobre Mitigación Ambiental 
 
 

Estatal:  
 
Aún se debe mejorar la calidad de la educación: Ramírez Velázquez 

 
 

Nacional: 
 

Intenso debate en el IPN previo a la reunión con Osorio Chong 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 2 

La UAEM en la prensa: 

 
Inicia 4° Congreso Nacional sobre Mitigación Ambiental 
Este día dio inicio el 4º Congreso Nacional sobre Mitigación Ambiental en el sector agropecuario de México en 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con el objetivo de contribuir a la sostenibilidad y con 
el propósito de reducir el estado de vulnerabilidad ambiental, a través de resultados y productos académicos 
generados por actividades científicas, políticas y sociales consideradas estratégicas por las instituciones 
públicas y privadas en la búsqueda de soluciones que permitan la construcción de un futuro ambiental 
deseable. En el auditorio Emiliano Zapata, el director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la 
UAEM, José Eduardo Bautista Rodríguez, destacó que se deben encontrar soluciones para enfrentar el 
cambio climático que pone en riesgo la seguridad alimentaria en el país. “De acuerdo con el 97 por ciento de 
los científicos dedicados al estudio del cambio climático en el mundo, el calentamiento global es el mayor 
desafío que tiene la humanidad hoy, la actividad económica del hombre debido al uso desmedido del 
combustible para proveer la energía que se consume está provocando que la tierra cada vez se caliente más 
ocasionando los daños ambientales que estamos viviendo, de continuar así, el sector agropecuario será el 
más afectado”, dijo Bautista Rodríguez. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/10/2/sociedad_nota_01.php. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Wendy González). 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13320-calentamiento-global,-mayor-desaf%C3%ADo-de-la-
humanidad-bautista-rodr%C3%ADguez.html 
El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59487:2014-10-02-06-00-
06&catid=42:local&Itemid=63 
 
Desaprovechadas las TIC's en la enseñanza 
Con el fin de propiciar la cooperación, reflexión e intercambio de experiencias a nivel nacional e internacional 
en torno a las Tecnologías de la Información (TICs), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
a través de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAeI), es sede del Primer Congreso 
Internacional en Tecnologías de la Información 2014. Este Congreso inició trabajos el día de ayer en el 
auditorio de dicha unidad académica y cuenta con la participación de profesores investigadores de la 
Universidad Autónoma Metropolitana, universidades de Ciudad Juárez, Aguascalientes, del Instituto de 
Investigaciones Eléctricas y del Centro Nacional de Investigaciones del Desarrollo Tecnológico, entre otras 
instituciones. Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la FCAeI, estuvo a cargo de inaugurar las actividades 
y refirió que las TICs pueden se un vínculo ideal para mejorar la vida de las personas, garantizando la 
inclusión digital y con ello impulsar el desarrollo académico y económico de nuestro país. 
El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59486:2014-10-02-05-59-
35&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/10/2/sociedad_nota_02.php. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Wendy González). 
 
Reconoce rector Vera Jiménez avances en los dos años de la actual administración 
El rector de la UAEM, Alejandro Verá Jiménez, reconoció que a dos años de esta administración 
gubernamental ha habido avances, pero aún hace falta mucho por hacer, sobre todo en seguridad pública. 
Ello, tras descalificar la actuación del Mando Único que en los últimos días se ha visto involucrado en actos 
fuera de la ley, y de los que la universidad en estudios tiene evidencia como lo hará en la presentación de lo 
que será el Atlas de la Violencia en Morelos.?Al acudir como invitado especial a la rendición de cuentas del 
gobernador Graco Ramírez, el rector se refirió también al robo que en días pasados se dio a la Escuela de 
Teatro Danza y Música de la UAEM, por parte de elementos de seguridad privada de la misma universidad. 
De ello mencionó como lamentable este tipo de incidentes, que son en agravio del patrimonio universitario y 
calificó como inaceptable el que la empresa de seguridad que se contrató para hacerse cargo de la vigilancia 
y del cuidado de los inmuebles e infraestructura en general, contrate gente que se vinculé a la delincuencia 
organizada. "Con estos elementos, nosotros tendremos argumentos sólidos para valorar en la próxima 
licitación que vamos a emitir, si continúa o no esta empresa de seguridad, lo que en el seno del Comité de 
Adquisiciones se tendrá que tomar en cuenta". En este tema delictivo, el rector de la UAEM dijo que están 
preocupados por la actuación del Mando Único en relación con los últimos incidentes que se han efectuado y 
en donde esta Casa de Estudios ya se pronunció en el sentido de pedir que se revise la estrategia y se 
establezcan mecanismos de diálogo. Verá Jiménez dio a conocer que en breve se estará presentando el Atlas 
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de la Violencia. De forma preliminar, citó que en indicadores como el robo, asaltos, extorsiones y otros, no han 
bajado los índices delictivos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3557007.htm. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/content/cambiar%C3%A1n-la-vigilancia. 

 
Estatal:  

 
Aún se debe mejorar la calidad de la educación: Ramírez Velázquez 
La ampliación de matrícula en educación superior, la disminución en la deserción escolar y el programa de 
Beca Salario, son los tres aspectos que la responsable del sector educativo Beatriz Ramírez Velázquez, 
destacó, a dos años de administración estatal. La funcionaria reconoció que hay algunos retos, como lo es el 
aterrizar plenamente la reforma con el mejoramiento de la calidad. La secretaria destacó que al cumplir dos 
años de la presente administración, se avanzó en cuanto a cobertura al abrir la matrícula en todos los niveles 
de formación, pero especialmente en el universitario. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13318-a%C3%BAn-se-debe-mejorar-la-calidad-de-la-
educaci%C3%B3n-ram%C3%ADrez-vel%C3%A1zquez.html 

 
Nacional: 

 
Intenso debate en el IPN previo a la reunión con Osorio Chong 
Alumnos de todas las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) –que permanecen cerradas– se 
reunieron ayer en una asamblea que se llevó a cabo en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y 
Eléctrica (ESIME) Unidad Culhuacán, donde discutieron su participación en las movilizaciones de este 2 de 
octubre, además de que planearon la reunión que sostendrán el viernes a las tres de la tarde con el secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien dará respuesta a su pliego petitorio de diez puntos. Dos 
representantes de cada escuela fueron convocados a participar en esta reunión, cuya fecha y lugar de 
realización fueron diferentes a los acordados en la sesión del domingo pasado de la Asamblea General 
Politécnica: el lunes 6 de octubre en la Escuela Superior de Ciencias Biológicas. En aquella ocasión también 
había sido aprobada la participación del IPN en las movilizaciones de hoy, con un contingente que 
encabezaría la marcha. 
La Jornada, p.41, (Arturo Sánchez Jiménez), 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/IPN-Instituto_Politecnico_Nacional-
marcha_alumnos_IPN-IPN_movilizacion-huelga_IPN_0_382761993.html 
 
Sólo se levantará el paro si cumplen el pliego petitorio, dicen politécnicos en la UNAM 
El paro en las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) tiene carácter indefinido y sólo se levantará 
hasta que las autoridades gubernamentales resuelvan todos los puntos del pliego petitorio, aseguraron 
estudiantes de esa institución académica. Los estudiantes de la UNAM, por su parte, manifestaron su apoyo a 
la lucha del IPN y dijeron que el de ayer fue un acto simbólico para tender un puente entre ambas 
comunidades. Asimismo, llamaron a frenar los intentos por tecnificar la educación superior. 
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso). 
 
Suspende clases la UAGro previo a la marcha de 2 de octubre 
Previo a las movilizaciones del 2 de octubre, las actividades académicas en parte importante de la capital del 
estado de Guerrero fueron suspendidas para evitar incidentes que perjudiquen a la comunidad escolar. La 
tarde del miércoles, rectoría de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) emitió un comunicado en el 
que declara suspendidas las clases en todas las unidades académicas de las siete regiones del estado. En 
Chilpancingo, la Federación Estudiantil Universitaria Guerrerense (FEUG) es una de las convocantes a la 
marcha del 2 de octubre, en el contexto de la conmemoración de la masacre ocurrida en 1968 en la plaza de 
las tres culturas de Tlatelolco. 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/estados/Suspenden_clases_previo_a_la_marcha_de_2_de_octubre_0_382762160.ht
ml 
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Levanta denuncia la UNAM por ataque en CU 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) emitió un pronunciamiento contra el ataque con 
explosivos y armas de fuego perpetrado la noche del martes por un grupo de personas con los rostros 
cubiertos en uno de los accesos a Ciudad Universitaria y al mismo tiempo lamentó que ayer fueran tomados 
los planteles Azcapotzalco y Vallejo del Colegio de Ciencias y Humanidades en apoyo al movimiento de los 
estudiantes del Instituto Politécnico Nacional. Mediante un comunicado, directivos de la casa de estudios 
informaron que por el primer hecho se presentó una denuncia penal ante el Ministerio Público federal en la 
subdelegación sur de la Procuraduría General de la República contra quien o quienes resulten responsables. 
La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso). 
 
Estudian genes que dan capacidad de regeneración a las salamandras 
Luis Alfredo Cruz Ramírez, jefe del laboratorio de Complejidad Molecular y del Desarrollo en el Laboratorio 
Nacional de Genómica para la Biodiversidad (Langebio), del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados 
(Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, desde hace año y medio investiga la información genética de las 
salamandras por medio de la secuenciación de transcriptomas, es decir, de los ácidos ribonucleicos 
mensajeros (ARNm). En esta primera etapa se estudia al ajolote Ambystoma mexicanum, en peligro de 
extinción, y al Ambystoma velasci. La idea es tener la información de las 17 especies del género Ambystoma, 
ya que son endémicas de México. Los objetivos que persigue el equipo de Cruz Ramírez son diversos. Van 
desde contar con la mayor información para detectar los genes que intervienen en la extraordinaria capacidad 
regenerativa de órganos y tejidos, pasando por su conservación y potencial reintroducción. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
La UAM-Xochimilco se une al paro de labores del Politecnico 
Estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Xochimilco anunciaron un paro de 
labores que comenzó desde las 21:00 horas de ayer y concluirá hasta las 15:00 horas de hoy, en solidaridad 
con sus compañeros del Instituto Politécnico Nacional. Alumnos que participaron en una asamblea que 
decidió tal suspensión de actividades señalaron que también participarán, junto a la UAM-Iztapalapa, 
Azcapotzalco y Cuajimalpa, en la marcha en conmemoración de la masacre estudiantil de 1968, esta tarde, de 
la Plaza de las Tres Culturas al Zócalo. Entre los asistentes a la marcha también se prevé que estará 
representantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, el Movimiento de los Trabajadores Socialistas, el 
Comité Estudiantil Metropolitano y los colectivos estudiantiles de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN). 
La Crónica de Hoy, (Redacción),http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860094.html 
 
La SEP decidirá la continuidad de Yoloxóchitl, anuncia Osorio Chong 
La renuncia de la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, está 
dentro de los puntos del pliego petitorio del movimiento estudiantil que son analizados por el gobierno federal, 
y aunque se ve obligada, la determinación será tomada por la Secretaría de Educación Pública, expuso el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. “Es uno de los planteamientos, estamos viendo el 
todo, estamos platicando, lo está haciendo el secretario de Educación, con la directora, y será hasta que se 
revisen todos los planteamientos y tener una solución que permita caminar hacia el regreso a clases de toda 
la comunidad estudiantil del politécnico”, sostuvo en entrevista radiofónica. En otro orden de ideas, el 
responsable de la política interna del país calificó el 2 de octubre como una “fecha emblemática para el país’’, 
y confió en que sea una marcha solidaria y de respeto. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860093.html 

 

 
 
 

 


